

SAINT-CHAMOND Consommation

Produits frais et de proximité : les Amap toujours au rendez-vous

Dans le Gier, les activités des Amap, en tant que pratique identifiée au soutien des filières de production, sont encouragées en cette période, dans le respect des mesures barrières.

Les paniers de nourriture sont conditionnés à l'avance et remis à chaque client sans perte de temps et sans manipulation des produits eux-mêmes : « Comme ils sont déjà payés à l'avance, il n'y a pas de manipulation d'argent, source possible de contamination. Nos bénévoles ont déjà mis en place depuis le début de la pandémie, des mesures strictes de prophylaxie, mais aussi de livraison, en régulant les flux, en respectant les gestes-barrière, et en réduisant drastiquement les contacts », précise Jean-Pierre Mousset, administrateur du réseau Auvergne-Rhône-Alpes des Amap.

« Les gens de tous milieux rejoignent les Amap »

À Fonsala, les prises de paniers se font à l'extérieur de la salle des associations en suivant

REPÈRES

■ Les horaires d'ouverture

Ouverture des lieux le mardi à Fonsala, de 18 h 30 à 19 h 30, le jeudi au Creux, de 18 h 30 à 19 h 30.

■ Qui contacter

Contacts par mail, Amap du Creux : amapducreux@gmail.com ; Fonsala : forissier.dominique@wanadoo.fr

les consignes de sécurité. Au Creux, c'est à la salle Roger-Baudy, ouverte par la municipalité au titre du décret de distribution alimentaire, que les rendez-vous se déroulent : « On profite de cette grande salle où on étale au maximum les stands et les gens entrent au compte-gouttes sans se croiser. Nous rappelons que les Amap ne sont pas des repaires de "bobos" mais s'ouvrent de plus en plus à des milieux plus populaires, en mettant en avant les produits locaux par le biais de circuits courts », précise Jean-Pierre Mousset.

« Il n'y a pas de manipulation d'argent, source possible de contamination »

Jean-Pierre Mousset, administrateur du réseau Auvergne Rhône-Alpes des Amap



À la salle Roger-Baudy, les stands sont éloignés les uns des autres. Photo Progrès/Françoise LIOGIER

La livraison des paniers continue à Rive-de-Gier

Avec sa soixantaine d'adhérents et sa dizaine de producteurs, l'Amap (Association pour le maintien d'une agriculture paysanne) du Gier a pu maintenir ses horaires du vendredi en fin de journée. « Au départ nous étions assez inquiets car la commune a interdit les marchés », explique Marc Bardin, membre du collectif de l'Amap du Gier.

Mais l'Amap ce n'est pas un marché. Les services de la préfecture ont confirmé que la fermeture des marchés décidée par le gouvernement ne remet pas en cause l'activité des Amap, qui « en tant que pratique identifiée au soutien des filières de production, est au contraire encouragée dans le strict

respect des mesures barrières bien entendu ».

À l'Amap, les paniers sont préparés à l'avance, personne n'y touche à l'exception des producteurs et « comme nous fonctionnons sur contrat de six mois l'argent ne circule pas donc nous n'avons déjà pas à régler ce problème », poursuit Marc. « En revanche, nous avons espacé les producteurs au maximum et créé un sens de circulation pour que les gens ne se croisent pas. » Tout, donc, pour convenir aux règles de sécurité en vigueur aujourd'hui.

Livraison des paniers de l'Amap au 11, impasse Léon-Marrel, de 18 h 15 à 19 h 15.

SAINT-CHAMOND Confinement

Les clubs sportifs de la ville inquiets de la fin de saison

Dans le Gier, comme partout dans la Loire, les clubs sportifs subissent de plein fouet l'impact de la pandémie de Covid-19.

La Fédération française de handball a décidé d'annuler les championnats amateurs à tous niveaux pour la saison en cours. Le président du club de hand de la vallée du Gier, Diego D'Angelo, s'inquiète. « On sait que la saison est terminée et nous sommes inquiets quant à l'impact financier. Nous allons effectuer un bilan de nos ressources pour voir comment gérer la

fin de saison », explique Diego D'Angelo, président du club de handball de la vallée du Gier.

Le doute persiste

Du côté de Saint-Chamond Gym, la situation n'est guère plus réjouissante : « Toutes les compétitions, y compris les championnats de France, sont annulées. Il est bien évident que la santé reste la priorité sur tout le reste, mais les faits sont là. En ce qui concerne les championnats de France individuels et par équipe, Saint-Chamond Gym avait de beaux objectifs pour cette saison. Partie remise, le travail

effectué n'est pas perdu », témoigne le président Joël Fournel.

À Saint-Chamond foot, le président, Marius Faure, se dit dans l'inconnu : « Sans vraiment d'informations concrètes de la ligue, du district ou de la fédération, il est certain qu'on ne peut pas faire terminer un championnat en juillet. On ne sait pas non plus si nous pourrions organiser notre tournoi des mille pattes début juin. »

Le club de volley n'échappe pas à la règle et son président, Claude Monier, assure n'avoir aucune visibilité concernant les filles qui évoluent en National 2 :



Gymnases et terrains de sport désertés, les clubs sportifs s'inquiètent pour la fin de saison. Photo Progrès/Claire THOIZET

« Avec l'arrêt des compétitions, on ne sait pas trop... L'équipe était première de son championnat, on ne sait pas si elles monteront en N1 la saison prochaine. »

Le club nautique commençait à sortir la tête de l'eau avec de

nouveaux jeunes arrivés au club : « On ne reprendra sans doute pas la saison en mai, on attend de savoir pour nos nageuses qui évoluent en National 3 », précise le président, Yvan Oriol.

De notre correspondante, Françoise LIOGIER